

学校だより



せんだん

学校教育目標 よりよい答えを求めて、ともに学び続ける高瀬っ子を育てる

日田市立高瀬小学校

第3号

令和7(2025)年6月23日

文責：校長 山口 健



6月9日 オープンスクール

先日は、ご多用の中「春のオープンスクール」にご来校いただき、誠にありがとうございました。多くの皆さまにお越しいただき、子どもたちも大変うれしそうに、日頃の学びの様子をご覧いただくことができました。

校内鼓笛発表会

これまで積み重ねてきた5・6年生の努力を何とか形にして伝えたいという思いから、オープンスクールにあわせて「第一の場」として本発表会を企画しました。



当日は、練習の成果が随所に表れ、真剣なまなざしで取り組む姿は、会場に集まつた多くの人々の心に深く響くものでした。

1年生から4年生までの下級生も観覧し、「自分たちもあなりたい」と、憧れのまなざしで先輩たちの姿に見入っていました。

当日の様子は、今秋にKCVで放送される予定です。ご参観できなかった方々にも、子どもたちの真摯な姿をお届けできる貴重な機会となります。

1年生親子レクリエーション

学級役員さんの発案による「ぴったり20秒ゲーム」や、「風船ラリー」、「ダンボール積み重ね」など、親子で楽しめるさまざまな遊びを行いました。



風船ラリーでは、ウレタンとラップで手作りしたラケットを使って、親子で力を合わせて風船を打ち合いました。ダンボール積みでは、バランスを取りながらどこまで高く積み上げられるかに挑戦し、大いに盛り上がりました。

2年生親子レクリエーション

学級役員さんの発案による「手打ちうどんづくり」。材料には、食物繊維やビタミン、ミネラルが豊富に含まれ



た粗挽きの国産小麦粉を、健康や風味にも配慮して役員さんが調達してくださいました。

親子でこねて、踏んで、伸ばして、切って——それぞれの家庭の「愛情」がたっぷり込められたうどんができあがりました。みんなで作って、みんなで味わう、あたたかい時間となりました。

私も試食させていただきましたが、噛み応えがあり、風味豊かで、手づくりならではのおいしさが感じられる一杯でした。

5年生田植え

当日はあいにくの雨模様でしたが、育友会農林部や保護者の皆様にご協力いただき、子どもたちは予定どおり田植えを行うことができました。



ぬかるんだ田んぼに足をとられながらも、子どもたちは笑顔で苗を植え、泥の感触や雨のしづくを全身で感じながら、自然と向き合う貴重な時間を過ごしました。どの子どもも楽しそうに取り組み、自分たちがまいた“もみ”が立派な苗に育ち、それを今度は自らの手で植えるという一連の流れを体験できたことに、大きな喜びを感じている様子でした。

また、保護者の皆様が一緒に田んぼに入り、子どもたちに声をかけながら作業する姿も印象的でした。こうした体験をとおして、農作業の大変さや、米作りに込められた多くの人の思いを知ることができたのではないかと思います。

6月16日 引き渡し訓練

保護者の皆様と学校が、引き渡しの「場所」「方法」「手順」などを事前に確認し合う、大切な機会となりました。



当日は、正午に配信した「学校情報配信メール」の開封率は68%でした。13時30分までに開封が確認できなかったご家庭には、学校から電話にてご連絡を差し上げました。

また、学校周辺の混雑を避けるため、お迎えの時間を学年ごとに分散して実施しました。引き渡しは14時30分に開始し、予定より10分早い15時15分には、全児童の引き渡しが完了しました。

保護者の皆様には、多大なるご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

6月20日 第1回人権集会

高瀬小学校では、1997年に第31代校長・熊谷洋一郎氏の発案により、「いじめや差別をなくす高瀬っ子子ども宣言」が制定され、今日まで大切に受け継がれています。



今回の集会では、その中の一文「自分がされているやなことは、人にはしないようにします」について、子どもたちが縦割り班で意見を出し合い、考えを深めました。

話し合いで、「悪口」や「暴力」など、時代を問わず“されて嫌なこと”として挙げられる意見のほか、「あおるのをやめてほしい」といった近年ならではの言葉も聞かれました。なかには、「自分は気にならなくとも、相手によっては傷つくことがある」といった気づきもあり、子どもたちは“ちがい”を理解しようとする姿勢を見せていました。

本校では、すべての児童が「こころのファイル」を持ち、入学時から人権に関する学びを継続的に記録しています。6年生の教室では、1年生の頃に立てた目標を読み返す場面もあり、「なにがあったのという」といった言葉から、低学年から他者を思いやる気持ちが育まれてきたことが伺えました。

6月22日 学校林下草刈り

美濃の学校林において、刈り払い機による下草刈り作業を実施しました。

あわせて、農業倉庫およびスクールバス庫内の整理整頓、土俵奥にあったセンダンの伐採木の片づけ、学級園の改修や



草取り、5年生の学校田の草刈りも行っていただきました。

当日は、32名の保護者の皆様にご参加いただき、朝早くから汗を流して作業にご協力くださいました。おかげさまで、学校林は見違えるほどすっきりと整備され、倉庫内も安全で機能的な環境となりました。

ご多用のところご協力いただきました皆様に、心より感謝申し上げます。今後とも、本校の教育活動への温かいご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

高瀬小ホームページの閲覧ありがとうございます

おかげさまで、ホームページの閲覧数が好調に伸びております。

今月は1日あたり約500回のアクセスがあり、先月の約2.5倍となっております。

子どもたちの学びの姿を、今後も写真や記事をとおして積極的に発信してまいります。なお、スペースの都合により

「学校だより」には掲載しきれない内容もございますので、ぜひホームページもあわせてご覧ください。

(学校だよりに掲載しきれなかったHPの記事例)

6月 2日 プール開き

6月 4日 150周年記念航空写真

6月 6日 6年生吉野ヶ里歴史公園見学
梅野姫莉先生教育実習終了

6月 11日 3年生県立美術館見学

大型スクリーン設置

6月 13日 3年生梨の袋かけ体験

6月 19日 スパークルおおいた交流訪問